
・6・ 2017 年 3 月 第 138 期

动态网可透过国外信箱发邮件给 d_ip@dongtaiwang.com 来取得 , 动态网可透过 Skype 加入 dongtaiwang-ip.go 为好友来取得

家庭教育

对于长辈的尊重，对父母的孝，在今天的中国大陆已经
很难看到了，也感受不到了，已经变异了，很多人归结为教
育的原因，甚至大骂教师不教学生做人的道理。实际上真正
的罪过在于中共的党文化。

中共在十年文革中摧毁了中华五千年传统文化之后，经
过中共这么多年党文化的洗脑、灌输，今天的中国人已经不
知传统文化为何物，已经不知道传统文化之下的“孝”是什
么样的，没有了对比，只有在党文化之下的，经过假、恶、
斗侵淫后的变异的“孝”。

在儿女眼里，父母、爷爷、奶奶对自己好是天经地义的，
就要给自己准备好钱、房子，甚至安排好工作，儿女结了婚，
父母要当好丫鬟、佣人的角色，当了爸妈的儿女可无视老人
的存在，但不能忽视了下一代儿女的成长，可以百般娇惯，
想尽办法进各种辅导班，培养将来立足于社会的技能，却从
来不会想到道德有多么重要。做父母的，当不能为儿女做到
这一切时，竟然会感到愧疚，觉得自己无能，绝对不会想到
应该注重在孩子的德行方面培养，培养孩子好的心田，才是
真正的对孩子好。

传统文化之下的“孝”的行为表现到底是什么样的呢？
我们可以通过两则传统文化故事，有一个了解与认识。

故事一：

明朝时代，武师端的妻子江氏，侍奉公婆父母，十分孝
顺，是很出名的。婆婆得了痢疾，江氏每日亲自为婆婆清洗
身体和衣物，邻居妇女对她说：“你为何不让婢仆做这些事，
却要亲自弄这些污秽的东西？”

江氏回答说：“叫婢仆做，婢仆会认为那是她的本职工
作，而无可奈何，虽然不敢吱声，但那肯定非她心甘情愿；
而我去做，却是心甘情愿的呀！”

不久，江氏的婆婆又得了噤口痢疾 ( 噤口痢疾：痢疾的
一种，因饮食不进或入口即吐，故名 )，二十多天了，也不见
好，连医生都无能为力了。江氏便偷偷地割了左胳膊上的肉，
烘干了做成粉末状，假说是药，给婆婆吃，婆婆吃后，病便
好了。

平常，每天吃饭，江氏必定是亲自侍奉的，等到婆婆吃
完，她才吃。而每当要筹划家事，她一定不当着婆婆的面说
话，以免老人家听到后，增添烦愁。

所有这一切，乡邻都看在眼里，每个人提起江氏，无不

竖起大拇指，并以她为楷模。

久而久之，乡间之人，都兴发孝亲之行，善化了人心。

故事二：

清代顺治甲午年三月，江苏省武进县 ( 古名晋陵 ) 城东居
民顾成的儿子，娶钱氏小姐为妻。有一次，钱氏回娘家探亲，
不久，丈夫家乡流行急性瘟病，传染面积很广，传染的速度
也很快，病死的人很多。大家都怕传染，弄得人人自危，惊
恐万状，以致于连至亲也不敢去过问、探望，唯恐逃避不及。

顾成夫妇也不幸染上了瘟疫，后来他的儿女等一家八人，
全都染了瘟疫。钱氏在母亲娘家，听到了翁姑 ( 家公家婆 ) 都
患上了瘟疫的消息，急着要回丈夫家探病。钱氏的父母，爱
女心切，恐怕女儿回到婆家，也会染上疫病，所以力劝钱氏：
切切不要回到丈夫家去！

可是，钱氏深明大义，她说：“丈夫娶妻，原是希望我
能帮助侍候翁姑。现在翁姑病危，倘若我忍心不归，那与禽
兽有什么两样！”钱氏终于不顾父母的反对，不怕疫病的猖
獗与感染，只身回到丈夫家去。

当钱氏回到夫家以后，顾成夫妇及其他染疫的全家八人，
都奇迹般地霍然而愈。当地的人们，都认为顾成全家能免于
疫病的死亡，是由于钱氏至孝，而感动了神明的结果。

真正的“孝”是发自内心的，自然而然的行为，没有任
何的做作与虚伪，不是为了证明什么而去刻意表现。武师端
的妻子江氏，侍奉公婆父母，其孝顺行为是发自内心的，处
处为老人们着想。钱氏小姐不顾父母的反对，不怕疫病的猖
獗与感染，回到娘家照顾双亲的行为也是发自内心，没有一
丝杂念的。这就是古代人自然而然做到的孝顺。

大陆的中国人有的还认为自己不错呢，对待老人好那么
一点就觉得自己很好了。比如，逢年过节看望老人，老人有
病住院，打发丈夫探望，就觉得自己很不错了，比那些不养
老人的强多了，还沾沾自喜呢。有了传统文化做比较，看看
自己所做到的，是不是很惭愧。

那么按照真、善、忍修炼的法轮功学员怎样对待“孝”
呢？

我认识一位法轮功学员大姐，没有修炼法轮功前，脾气
很厉害，在家自己一个人说了算，不遂自己的意，张口就骂，
抬手就打，公公、婆婆低眉顺首，避之唯恐不及；对邻居也
是得理不饶人，在外人面前不吃一点亏。学了法轮功后，知

道这样是做坏事，对自己及家人都不好，立刻对照真、善、
忍不断的反思自己，规范自己的言行，善心善念对待家人、
朋友及亲戚邻居，世人从她的变化感受到了法轮大法真的好，
根本不是中共宣传的那样，是人中的榜样与楷模，很多人反
过来由同情她的公公、婆婆到羡慕，摊上了这么好的儿媳，
后半辈子有福了。

这样的例子在法轮功学员身上屡见不鲜，明慧网上也有
很多这方面的故事。因为法轮功学员有参照，有对比，标准
就是真、善、忍，不是假、恶、斗，跳出了假、恶、斗，所
以能做到这一步，而且是发自内心，自然而然的行为。

由此就可以对照出中共之邪恶与流氓。中共为什么要摧
毁传统文化，为什么要迫害法轮功，非要除去而后快？这不
有答案了吗。中共是邪灵魔鬼，它来世的目的就是毁灭人类，
都做好人就达不到这个目的了，只有把人变坏，变成中共一
样的魔鬼，才能被神佛销毁，所以中共要毁灭人心中的道德
与良知，把人心变坏，同时破坏人类的生存环境，让人的身
体都无处存留。今天大陆人心不古，环境污染，雾霾严重，
贪官横行等，都是中共有意要达到的状态，所以说中共的党
文化罪恶滔天，中共邪党才是罪魁祸首。

传统文化之下的“孝”是有福报的，因为它顺应天理人
性，产生的奇迹甚至超出人的思维认识。

南宋淳熙十四年 ( 公元 1187 年 )，在温州发生了一件轰
动一时的奇事。当地一位姓谢的男子，按当时的习惯就称他
为谢生吧。他的母亲年纪大了生病后又不愿服药，只想吃柑
子。当时是夏天，而当地柑树的果实是要到秋天才成熟的，
这个季节根本就没有柑子可吃。

谢生是一位孝子，他在白天四处找寻不到柑子的情况下，
到了晚上，在万般无奈之际只好跪在他家果园里的柑树之下，
祈求柑树能尽快结果。整整一夜，他长跪在地，到了天亮之
时，他发现柑树的一根枝条上已经结出了好几个成熟的果实。
他恭敬的摘下这几个柑子捧给母亲吃，她的母亲吃后所患的
病竟然随之痊愈。

中共党文化反天地、反神佛、反人性，带给人的一定是
灾难。今天的家庭不和睦，离婚率居高不下，一夜情，二奶、
三奶等种种家庭问题，都与党文化带给人变异的“孝”有关，
是报应。人的行为偏离了宇宙特性真、善、忍，怎么会有幸
福安宁的生活？

摈弃中共恶党，复兴传统文化，回归人善良的本性，顺
应宇宙特性真、善、忍的要求做好人，做一个更高境界的好
人，人才会有美好的生活与未来。

修炼法轮大法使我脱胎换骨，由怨妇变成一个通情达
理的贤妻良母，无论在生活中，还是在精神上，我都是富
有的。感谢法轮大法改变了我的命运。

我从小命苦，五岁时去井边打水，一不小心掉入井
中，差点送了小命，幸而被人救起。还有，我从小就肚子
无名疼痛，痛起来直打滚，这样一直痛了十几年。

长大后，婚姻也不顺利。我的丈夫是大学生，而我没
上过学，是通过自学才认得几个字，加之我说话直来直去
的，不招婆家人喜欢。头胎又生了个女孩，婆婆就开始恶
言恶语，说我配不上她儿子，要赶我们母女俩出门，几个
小叔子也跟着敲边鼓欺负我们母女。万般无奈中，我只好
抱着女儿，冒着大雪去县城投奔丈夫，谁知到了那里，丈
夫也冷言冷语的不搭理我们。后来才发现丈夫已经有了外
遇，想抛弃我们母女。那时的我象掉入了深渊，感到绝望
极了。后来我又生了一个男孩，丈夫才有点回心转意了，
不再搞外遇了，我们一家人就一起做点小生意维持生活。

虽然没离婚，那时家里还是经常吵闹，丈夫总是看我
不顺眼，打骂侮辱我是家常便饭，一言不合，他就拳打脚
踢将我打倒在地，我则用指甲把他的脸抓得满脸血印。那
时的日子过得很艰难，我心里很烦，很苦，也很无奈。

有一天，丈夫要出差，临走前交给我一本书，郑重叮
嘱要我替他还给某某人。丈夫走后我就打开书，书名叫
《转法轮》。我顺势看了看内容，这一看我就再也放不
下了，从书中我明白了为什么我这么命苦，为什么夫妻不
和，原来一切都是业力所致。《转法轮》解开了我一生中
的所有迷惑。

第二天早上我就迫不及待的找到炼功点，学炼五套功
法，晚上做完生意后，再去炼功点集体学法，从此我的脾
气也变好了，处处用大法的要求约束自己，觉的自己终于
找到了人生的归宿，心中有大法有师父，生活再苦再累我
也能忍受。

修炼后，我一直按大法的要求约束自己，渐渐形成很
独立的性格，不再依赖丈夫了，丈夫也改变很多。其实他
本质上是好的，对父母很孝顺，给老人生活费，老人生病
时既出钱又出力，对朋友对兄弟也很仗义，别人有困难有
求必应，别人不还也不催。

修炼后我们夫妻同心，由一对冤家变为了同修，按大
法要求以诚信感动客户，所以后来生意越做越好，我们就
搬到一个大城市里做生意，还买了两套有电梯的房子。 

原来我还一直记恨婆婆，修炼后，我知道人世间的一
切均是缘份所致，放下了对婆婆的怨恨。现在我经常抽时
间去看望婆婆，给她生活费，和她唠家常，和几个小叔子
的关系也和好了，并在生意上尽量照顾他们，他们都感到
哥嫂修大法后就是不一样，大法使人变的更加善良，生活
更加美好。

我们现在生意兴隆，家庭幸福，衣食无忧，一双儿女
学业有成，女儿考入了北京最高学府读研究生，儿子在一
类大学读本科，两个孩子很听话，很纯朴，对大法也很支
持。是大法挽救了我原先破碎的家庭，是师父救我出了苦
难，又呵护着我修炼，从没要过我一分钱，去哪里找这么
好的师父呀，我真是太幸运了！

传统文化之下的“孝”
与党文化之下的“孝”

由怨妇变成
      贤妻良母

文 / 湖北法轮大法弟子

常听人说“都是为了孩子”，那么孩子呢？孩子为了孩
子的孩子……

谁都在为了孩子奋斗，有谁真正把孩子的命运从根本上
改变了？人各有命，每个人的能力都是天赋，你一个小小的
人，就能改变另一个人的天赋命运吗？假如能，那还有学习
不好的孩子吗？他的天赋不是学习而是其它，你愣改，你改
得了吗？假如能，那我们祖祖辈辈为了孩子，我们现在应该
是世界最强国才对，为什么我们依然是发展中国家？假如能，
我们每家的孩子都是国家主席。

天赋，天赋，就是老天爷给的，谁都不能动，而且谁也
动不了。有人说我就能动，我就不信命，我奋斗了，就得到
了很多，就是动了。是，就因为你拼命奋斗了，得到了本不
该属于你的东西，也就是说不是老天赋予你的东西，你就失
去了很多德。这个看不见摸不着的德可是千金难买的，有它
你可要高朋满座，有它你可以妻贤子孝，有它你可以江山永
坐，有它你可以绝路逢生……你打乱了老天的安排，怎么样？
还能怎么样，事事可能不顺！

不信你自己看看周围，有人辛苦奔波奋斗一生，为孩子
积攒了比冥币还多的金钱；有人削尖脑袋，为孩子挣得一个
常人可望不可及的大官；有人机关算尽给孩子罗织了一个左
右逢源的关系网……唯独忽视了对孩子灵魂的洗涤，忽视了
可以载物的厚德培养，你给他的丰硕成果他能守住吗？

我从小受的是战天斗地的教育，到头来我觉得错了，这
是在冒天下之大不韪，是在犯天罪。现在，我信神了，我教
孩子信神敬天，重德行善。一个善良的孩子，他的命运是老
天赋予的，在神的光环中，他能不勤劳吗？能不自立吗？能
不成功吗？能不孝敬你吗？ 一定能的。

生生为孩子
文/湖北法轮大法弟子


